

### ENTREVISTA DE SALIDAS PROFESIONALES SIEC

Como parte de las funciones de representación de los derechos e intereses de los estudiantes de Criminología de todo el territorio español, desde la Sociedad Interuniversitaria de Estudiantes de Criminología (SIEC) consideramos relevante la creación de una entrevista para obtener datos que nos sean de utilidad con el fin de conocer la realidad en la que se mueven nuestros criminólogos en el ámbito profesional.

#### **NOMBRE Y APELLIDOS**

Michelle Madeline Cámara Mora.

#### TITULACIÓN

Grado en Criminología y Seguridad.

Grado en Psicología mención Social y Criminal.

Máster en Criminalística, Investigación Criminal y Escena del Crimen.

### UNIVERSIDAD EN LA QUE REALIZÓ SU FORMACIÓN

Universidad Camilo José Cela (UCJC).

### CARGO/FUNCIÓN:

Personal Docente Investigador (PDI).

#### **EMPRESA**

Universidad Camilo José Cela (UCJC).



#### 1. ¿Qué significa para usted la Criminología?

Es el estudio de los diferentes estadios del crimen y de sus participantes.

### 2. ¿Qué opina de su formación académica en Criminología para encontrar trabajo?

En mi opinión muchos de los planes de estudio en Criminología se basan en la teoría y dejan la práctica de lado, dificultando el hecho de entender que es lo que podemos ofrecer como criminólogos a la sociedad en términos concretos.

# 3. Cuéntenos su trayectoria en Criminología y cómo ha llegado hasta donde está. ¿Qué consejo daría a los estudiantes de cara a su futuro profesional?

Desde que tenía 15 años supe que deseaba estudiar Criminología, viniendo de un país en el que la tasa de homicidios supera los 70 por cada 100.000 habitantes te planteas muchas cuestiones. Ver la violencia en las calles día a día y ser víctima de la misma me hizo querer entender que es lo que lleva a los individuos a actuar de esa manera y cuál es el papel que juega la sociedad en ello.

A los 18 años dejé Venezuela para estudiar Criminología, decidí estudiar también Psicología ya que la Universidad me ofrecía hacerlas al mismo tiempo. Cuando terminé las carreras, decidí profundizar en el ámbito de la Criminalística matriculándome en un Máster. Mientras hice el Máster estuve de becaria en el Departamento de Criminología y Seguridad, en estos dos años aprendí a querer la investigación y la docencia, una rama que muchas personas dejan de lado pero que es de gran importancia para la Criminología.

Mi consejo para los estudiantes de Criminología es que aprovechen todas las oportunidades que se les presenten, que hagan prácticas, voluntariados, etc. Estando inmersos en el mundo laboral es como aprenderán y darán a conocer a los demás la labor del criminólogo y su valor como profesionales.

# 4. Cada universidad tiene su propio plan de estudio con un enfoque concreto, ¿cuál es su visión al respecto?

Cada plan de estudio, no solo en Criminología, suele variar de una Universidad a otra. Aunque, es cierto, que suelen tener una línea en común. En el caso de la Criminología creo que el problema recae en la poca practicidad de lo que se enseña, graduando alumnos con muchos conocimientos que no saben cómo extraer de ellos cosas tangibles. La especialización en la Criminología es fundamental, y desde el grado se debería ir orientado a los alumnos.

### 5. ¿Cómo percibe la situación actual de la Criminología y qué perspectivas de futuro tiene?

La Criminología en España va a pasos de bebé, pero poco a poco hemos logrado que se vea la importancia del criminólogo en los diferentes ámbitos en los que podemos trabajar. Debemos seguir educando a la sociedad y sobre todo a los políticos sobre que hacemos y cómo podemos ayudar. El objetivo a conseguir es la implantación de puestos específicamente destinados para criminólogos tanto en el ámbito público como en el privado.

## 6. ¿En cuanto al objeto y las funciones de la Criminología, cómo se podrían transmitir a la sociedad?

Además de lo que ya se ha hecho (peticiones, colegios profesionales, etc.), creo que mucho del peso lo tienen nuestros estudiantes. Es importante que a la hora de realizar las prácticas trabajen duro y utilicen todos sus conocimientos para abrirle la mente a los demás, explicarles con trabajo qué es lo que hace un criminólogo y qué puede aportar. Muchos de los centros de prácticas (por no decir todos) no tienen un puesto específico de criminólogo y es labor de los estudiantes hacer entender a los profesionales que trabajan allí que somos importantes y que nos necesitan.

# 7. "La Criminología es una ciencia intrusiva que pretende quitarle trabajo a otros" ¿qué opina?

Cada profesional tiene su papel dentro de los diferentes ámbitos de actuación de la Criminología, nosotros no vamos a diagnosticar ni a hacer un tratamiento psicológico porque no estamos capacitados para ello, ni tampoco vamos a ofrecer orientación legal porque no es nuestra labor; de igual manera que los psicólogos y juristas no van a realizar un programa de prevención criminal. Debemos entender que cada profesional tiene su lugar y que el estudio del crimen se hace desde una perspectiva multidisciplinar.